
            Drucksache Nr. 05/17 
 

P r o t o k o l l 
 
über die öffentliche Sitzung des Europakomitees des Amtes Trittau am Montag, den 
06. November 2017 um 19.30 Uhr im Gemeindezentrum (Rausdorfer Weg) in der 
Gemeinde Witzhave 
 
Anwesend sind:  Ulrich Borngräber, Vorsitzender 
 
    Frauke Behncke, Rausdorf, Europabeauftr. des Amtes Trittau 
    Ingo Lierka, Grande 
    Birte Höltig, Grönwohld 
    Dr. Ellen Schmitz-Felten, Großensee 
    Birgit Williams, Hohenfelde 
    Wiebke Bronrowan, Köthel 
    Radmila Klenke, Lütjensee 
    Gaby Pulst, Trittau 
    Anniina Briese/V. Korffmann, Witzhave 
    Jutta Schumann, DEKV 
 
Als Gäste anwesend: - siehe anliegende Anwesenheitsliste – 
 
Außerdem anwesend: Marianne Kock, Gemeinde Trittau, Protokollführung 
 
 

 

Zu TOP 1.: Begrüßung durch den Amtsvorsteher 
Der gastgebende Bürgermeister Jens Feldhusen erhält das Wort und heißt alle 
Anwesenden, auch im Namen seiner Europabeauftragten Anniina Briese und  
Volker Korffmann, hier im Gemeindezentrum der Gemeinde Witzhave herzlich 
willkommen und wünscht der heutigen Sitzung einen guten Verlauf. 
 
Nunmehr eröffnet der Vorsitzende die heutige Europakomiteesitzung und  
begrüßt alle Anwesenden zur letzten Sitzung in diesem Jahr. Herr Borngräber 
bedankt sich bei Anniina und Volker für die Ausrichtung und Organisation des 
heutigen Abends. 
 
Gegen Form und Frist der Einladung bestehen keine Bedenken. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung erfolgt eine Wortmeldung durch Frau  
Grabowski. Sie bittet um Erweiterung der Tagesordnung um den Punkt 6.) 
„Nachwahl einer/eines Vorsitzenden des AK Finnland“, da sie den bislang 
von ihr geführten Vorsitz abgeben möchte.  
Weitere Änderungen zur Tagesordnung werden nicht gewünscht. 
 
Somit ergibt sich abschließend folgende 
 
T a g e s o r d n u n g   : 
 
  1. Begrüßung durch den Amtsvorsteher 
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  2. Protokoll der Sitzung vom 11. September 2017 
  3. Bericht der Europabeauftragten 
  4. Bericht aus dem DEKV 
  5. Bericht aus den AK Finnland, Frankreich, Polen 
  6. Nachwahl einer/eines Vorsitzenden des AK Finnland 
  7. Weihnachtsmarkt in St. Julien 
  8. Verschiedenes 
 
 
Zu TOP 2.: Protokoll der Sitzung vom 11. September 2017 
Das Protokoll wird von den Anwesenden in der vorliegenden Form einstimmig 
genehmigt. 
 
 
Zu TOP 3.: Bericht der Europabeauftragten 
Die Europabeauftragte verliest ihren Bericht.  
Sie berichtet über anstehende Ereignisse im kommenden Jahr in Finnland 
und über bereits stattgefundene Aktivitäten mit den französischen Partnern.  
Nachdem sich keine Fragen ergeben, nimmt das Komitee abschließend Kenntnis. 
Der Bericht wird diesem Protokoll als Anlage beigefügt.- 
 
 
Zu TOP 4.: Bericht aus dem DEKV 
Seit der letzten Komiteesitzung kann über keine aktuellen News berichtet werden. 
 
 
Zu TOP 5.: Bericht aus den AK Finnland, Frankreich, Polen und Zukunft 
Arbeitskreis Finnland: Wie bereits eingangs der Sitzung bekanntgegeben, 
    stellt Frau Grabowski ihren Vorsitz im AK Finnland 
    zur Verfügung. Zu ihren Beweggründen nimmt sie  
    kurz Stellung. Die Nachwahl findet unter TOP 6.) statt. 
    Der Vorsitzende bedankt sich für die vertrauensvolle 
    Zusammenarbeit.  
    Das Komitee nimmt abschließend Kenntnis.  
 
 
Arbeitskreis Frankreich: Frau Pulst berichtet über anstehende Termine, wie z.B. 
    Besuch am Himmelfahrtswochenende 2018, Feierlichkeiten 
    in Frankreich anlässlich des Kriegsendes von vor 100 Jahren 
    und Organisation zum bevorstehenden Weihnachtsmarkt. 
    Der Vorsitzende spricht ausdrücklich seinen Dank an alle 
    aus, die an der Durchführung des sehr erfolgreichen Kunst- 
    handwerkermarktes beteiligt waren.  
    Das Komitee nimmt abschließend Kenntnis. 
    Diesem Protokoll ist der entsprechende Bericht beigefügt. 
 
 
Arbeitskreis Polen: Vom Arbeitskreisvorsitzenden Christian Gajda gibt es  
    nichts „Neues“ zu berichten, außer dass es in Polen Neuwahlen 
    gibt. Herr Borngräber äußert noch einmal sein 
    Befremden bezüglich des ausgefallenen Jugendcamps, 
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    welches in Polen stattfinden sollte. Aufgrund fehlender 
    Rückmeldung sollte in Zukunft besser miteinander 
    kommuniziert werden.  
 
 
Zu TOP 6.: Nachwahl einer/eines Vorsitzenden des AK Finnland  
Auf TOP 5.) Bericht AK Finnland wird verwiesen. Wie auch schon signalisiert 
sind Anniina Briese und Volker Korffmann bereit, als gemeinsame Vorsitzende 
die Aufgabe zu übernehmen. Weitere Vorschläge erfolgen nicht. In einer offenen 
Wahl werden beide Kandidaten bei einer Enthaltung gewählt. Herr Borngräber 
gratuliert beiden Gewählten und freut sich auf die gemeinsame Zusammenarbeit. 
 
 
Zu TOP 7.: Weihnachtsmarkt in St. Julien 
Hierzu wird auf den Bericht von Gaby Pulst verwiesen. Etwaige noch erforderliche 
Einzelheiten werden mit den teilnehmenden Personen besprochen.  
Das Komitee nimmt Kenntnis.  
 
 
Zu TOP 8.: Verschiedenes 
8.1 Es wird nochmals auf das im nächsten Jahr in der Zeit vom 26. Juli bis 
 2. August 2018 in Finnland stattfindende Jugendcamp hingewiesen.  
 
8.2 Da die Finnen auf Einladung des Amtes Trittau in 2018 in Trittau zu Gast 
 sein werden, hat Eija die Bitte geäußert, ob nicht auch einige Vertreter 
 der Kunstakademie  teilnehmen können. Das Komitee wird sich mit Einzel- 
 heiten zu gegebener Zeit beschäftigen.  
 
8.3 Über die Universität in Finnland hat eine kleine Delegation die Volksrepublik 
 China besucht, wobei die Möglichkeit zur Bildung neuer Freundschaften 
 bestehen könnte.  
 
8.4 Frau Briese regt an, Sitzungen des Europakomitees zukünftig im  
 „Hahnheider Landboten“ bekanntzumachen, um somit noch mehr das 
 Interesse der Öffentlichkeit zu wecken.  
 Frau Behncke wird mit der Verwaltung kontakten.  
 
8.5 Auf Vorschlag von Frau Höltig könnte der am 9. Mai 2018 stattfindende 
 Europatag gemeinsam mit den Gästen aus Frankreich gestaltet werden.  
 Die Vorsitzende des AK Frankreich Gaby Pulst möchte zu einer Sitzung  
 im Januar 2018 einladen. U.a. wird dann schon mit der Planung und Orga- 
 nisation zum Besuch der Franzosen über Himmelfahrt begonnen. 
 
8.6 Da es sich heute um die letzte Sitzung in diesem Jahr handelt, wünscht Herr 
 Borngräber, wenn auch noch etwas verfrüht, schöne Weihnachtstage, 
 einen guten Rutsch und eine erfolgreiche Europaarbeit.. 
 
8.7 Die nächste Sitzung des Europakomitees wird am 29. Januar 2018 im Gasthof 
 Stahmer in der Gemeinde Hohenfelde stattfinden.  
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Vom Vorsitzenden wird die heutige Sitzung um 20.30 Uhr geschlossen.  
 
 
Anlage, die jeweils dem Original sowie den Kopien des Protokolls beizufügen sind: 
 
- Anwesenheitsliste –  
 
zu TOP 3.) Bericht der Europabeauftragten 
zu TOP 5.) Bericht AK Frankreich 
 
 
 
Ulrich Borngräber       Marianne Kock 
(Vorsitzender)       (Protokollführung) 


